

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Sebagaimana telah diuraikan bab-bab sebelumnya tentang praktik sewa-menyewa tanah sawah di Desa Jatiduwur Kecamatan Kesamben Kabupaten Jombang serta ditinjau dari sosiologi ekonomi Islam, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Praktik sewa-menyewa tanah sawah di Desa Jatiduwur menggunakan sistem tahunan. Alasan pemilik menyewakan sawahnya yaitu untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, tidak punya modal, tidak bisa mengelolah sawah, tidak mempunyai kesempatan, membantu perekonomian keluarga, karena ada kebutuhan mendadak, hingga mendapatkan keuntungan. Alasan penyewa dikarenakan pekerjaannya hanya sebagai penyewa, tidak mempunyai lahan sawah, untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, untuk mendapatkan keuntungan, untuk persediaan pangan, membantu perekonomian keluarga, untuk makan dan untuk membeli kebutuhan pokok lainnya. Faktor penyebab masyarakat menyewa sawah orang lain ialah tidak mempunyai lahan sawah sendiri dan hasil dari sawah sendiri belum mencukupi kebutuhan sehari-hari. Sedangkan, faktor masyarakat menyewakan sawah kepada orang lain yaitu dapat membantu, saling tolong-menolong antar sesama, menambah serta mempunyai pekerjaan lainnya. Kesepakatan yang terjadi antar

pemilik dan penyewa dalam praktik sewa-menyewa tanah sawah di Desa Jatiduwur yaitu penyewa mengatakan bahwa sawah pemilik disewa oleh penyewa.

2. Di dalam diri manusia terdapat tiga kepentingan yaitu kepentingan individu, kepentingan bersama dan kepentingan ekonomi. Kepentingan individu dalam praktik sewa-menyewa adalah memenuhi kebutuhan atau kepentingan pemilik ataupun penyewa sawah. Kepentingan sosialnya yaitu berinteraksi sosial agar bisa mendapatkan keuntungan. Keuntungan ekonominya yakni pemilik dan penyewa dalam suatu masyarakat melakukan interaksi sosial yang memunculkan praktik sewa-menyewa, hal tersebut merupakan suatu tindakan yang dalamnya terdapat keuntungan (*utility*) pribadi.

B. Saran

Peneliti menyampaikan saran-saran yang bertujuan memberikan manfaat bagi pihak-pihak lain atas hasil penelitian ini. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan peneliti yaitu sebagai berikut:

1. Bagi pemilik dan penyewa sebaiknya lebih memaksimalkan lagi interaksi sosial antar pemilik dengan penyewa dan kesepakatan antara pemilik dan penyewa sebaiknya dikatakan secara jelas.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan kajian yang sama dapat mengembangkan penelitian tujuan yang ingin diteliti dan lebih memfokuskan terhadap apa yang diteliti.